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En la Plaza de Armas de San Esteban se realizó el
interesante evento que llamó la atención a los vecinos.
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Día Mundial del Turismo 2023 
Actores turísticos se unen para impulsar el
Turismo Verde  en el Valle del Aconcagua

El 28 de septiembre se llevará a cabo el seminario "Avanzando hacia
el Turismo Verde en el destino Valle del Aconcagua", un evento que
tiene como objetivo destacar y promover prácticas sostenibles en la
industria turística. Esta actividad es de acceso gratuito, previa
inscripción.
En el contexto de la celebración del Día Mundial del Turismo,
diversas organizaciones del Valle del Aconcagua han unido esfuerzos
para llevar a cabo una iniciativa local de gran relevancia. Este año se
centra en la temática de inversiones verdes, con el objetivo de prestar
un mejor apoyo al cumplimiento exitoso de la Agenda 2030 y los
Objetivos de Desarrollo Sostenible, según detallaron desde la
Organización Mundial del Turismo (OMT), que celebrará bajo el
lema “invirtiendo en las personas, el planeta y la prosperidad”.
La OMT, destaca que es preciso contar con más inversiones y mejor
orientadas para que el turismo pueda llevar a la práctica sus
posibilidades de ofrecer oportunidades a las personas, crear
resiliencia, acelerar las medidas climáticas, una mayor sostenibilidad
para el planeta y acercar una prosperidad inclusiva en torno a la
innovación y emprendimiento.
El seminario es organizado por la Fundación Lepe a través del
Programa Vivo Curimón, el Programa Territorial Integrado (PTI) de
la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO), y las áreas 

Por su parte, Luis Molina, gestor del Programa Territorial Integrado (PTI),
destacó que "este seminario asociativo busca ser un espacio catalizador para
un desarrollo turístico sostenible. Las instituciones organizadoras unen su
actuar por segundo año consecutivo con el fin de vincular a la comunidad,
empresas y actores del turismo local a conocer y discutir sobre los
fundamentos y experiencias del turismo verde en Aconcagua".
El seminario "Avanzando hacia el Turismo Verde en el destino Valle del
Aconcagua" se realizará el jueves 28 de septiembre en el Conjunto
Patrimonial Buen Pastor (Yungay 398 San Felipe) y se llevará a cabo en dos
bloques. Por la mañana, se realizarán exposiciones y se presentará el mapa
del destino turístico Valle del Aconcagua. Por la tarde, se realizarán visitas a
terreno a diversas experiencias que operan bajo criterios de sustentabilidad
turística. 
Los recorridos se realizarán en Viña Flaherty, donde se trabaja de forma
colaborativa con otros actores del área turística y gastronómica generando
acciones de economía circular; y en el parque La Giganta, donde se potencia
el turismo verde, haciendo hincapié en el patrimonio natural del Valle del
Aconcagua.
Los interesados en participar -sean emprendedores, empresarios, trabajadores
turísticos o interesados en el tema- pueden inscribirse de manera gratuita
AQUÍ 

de Turismo de las municipalidades de
San Felipe, Calle Larga, Santa María y
Los Andes. El objetivo principal de este
evento es crear un espacio de educación
y diálogo que fomente el intercambio de
conocimientos y experiencias en pro del
turismo responsable y sustentable en el
Valle del Aconcagua.
La alcaldesa de San Felipe, Carmen
Castillo Taucher, destaca que “Para la
municipalidad de San Felipe, es
fundamental gestionar y hacerse parte de
instancias que tiendan a fortalecer el
turismo y extender las redes de
asociatividad tanto a nivel local, como
dentro del destino turístico Valle del
Aconcagua. El seminario se presenta
como un espacio ideal para avanzar en
ese sentido". 
Por su parte, la coordinadora del
programa Vivo Curimón, Dazma
Guzmán, comentó que “En esta
oportunidad organizamos este seminario
pensando en promover prácticas
sostenibles en el sector turístico del
Valle e impulsar el rubro poniendo en
valor su patrimonio biocultural.
Invitamos a todas las personas y
organizaciones interesadas en el turismo
responsable y sustentable a participar de
esta actividad y a contribuir al desarrollo
del turismo verde en nuestra región”. 

https://forms.gle/ytuZ65VqkE96M5iB8


3

La alcaldesa Carmen Castillo Taucher, destacó el trabajo
realizado por la Oficina Comunitaria de la Dideco durante el
período de capacitación a cada organización en la postulación
a los recursos, además de reconocer el importante rol del
Concejo Municipal para afinar los detalles del exitoso proceso
2023.
“Estamos muy felices porque realmente hubo un gran interés y
hoy día estamos ampliando toda esta cantidad en este año
gracias a una coordinación que se hizo a través del Concejo
Municipal a quien se agradece”, señaló la jefa comunal.
Por su parte, el concejal Basilio Muena, en su calidad de
presidente de la Comisión de Organizaciones Comunitarias,
tuvo palabras de reconocimiento por la voluntad y el trabajo
colaborativo de la presente administración que permitió
concretar la ayuda a las organizaciones, muchas de ellas que
por primera vez reciben una subvención municipal.
“Estamos muy contentos por el aumento en la postulación de
las subvenciones”, destacó el edil agregando que “Hemos
hecho un esfuerzo presupuestario en virtud del mandato de la
alcaldesa Carmen Castillo, los equipos técnicos y también la
voluntad de manera unánime del Concejo Municipal, para
aumentar presupuestariamente y así entregar el merecido
aporte municipal a 200 organizaciones de nuestra comuna que
son para nosotros un aliado estratégico para poder trabajar en
beneficio de toda la comunidad”.
Luis Inostroza, presidente del emblemático Club Deportivo
Mario Inostroza, se mostró muy contento por el beneficio
recibido de parte del municipio: “Es la primera vez que
postulamos y nos pareció fantástico porque es una ayuda súper
importante que nos significa poder terminar muchos proyectos
que nosotros tenemos como Club Deportivo”.
El dirigente agradeció la gestión municipal, agregando que
“Estamos felices de todo lo que nos ha entregado la alcaldesa
ya que gracias a ella hemos recibido el apoyo como Club
Deportivo con la terminación de la cancha y las subvenciones
que nos está dando ahora, así que feliz”.
Cabe destacar que además de los montos municipales
entregados por concepto de subvenciones para proyectos, el
presupuesto municipal también contempla el arriendo de sedes
comunitarias que asciende a los $60 millones anuales, un
aporte que se suma a la contribución municipal para el
desarrollo de las comunidades a través de sus organizaciones
sociales. 

Municipalidad de San Felipe entregó
subvenciones por $115 millones a doscientas

organizaciones sociales de la comuna
Entidades beneficiadas aumentaron en un 92% respecto del año
2022, mientras que el presupuesto del aporte municipal
experimentó un incremento del 42.9% en relación al año pasado.
Con una inversión municipal total que alcanzó los $115.747.800
beneficiando a 200 organizaciones sociales de la comuna, el
viernes pasado culminó el proceso de entrega de las
subvenciones municipales 2023.
Juntas de Vecinos, Talleres Femeninos, Clubes de Personas
Mayores, Clubes Deportivos, Centros de Padres y otras
agrupaciones sociales, culturales y fundaciones, postularon este
año al financiamiento municipal para materializar diversos
proyectos tales como obras de mejoramiento de sedes, pintura,
reposición de ventanas y puertas, arreglo de baños y/o cocina,
reparación y pintura de juegos infantiles, realización de talleres
o seminarios, eventos culturales, artísticos o deportivos, mejora
del entorno de los barrios, arreglo y pintura de asientos, solera
de jardines u otros; adquisición de bingos, implementos
deportivos o de recreación, entre otros. 
La entrega de recursos fue encabezada por la alcaldesa Carmen
Castillo Taucher y los miembros del Concejo Municipal,
quienes comenzaron el proceso en Curimón, donde resultaron
beneficiadas 23 organizaciones de la Ribera Sur por un monto
total de 12 millones 480 mil pesos. Posteriormente, se
materializó la entrega de subvenciones del sector 21 de Mayo y
sus localidades aledañas, beneficiando a 14 organizaciones
sociales que recibieron sus asignaciones por un monto total de 8
millones 309 mil 800 pesos. 
Finalmente, el proceso culminó en el teatro del Roberto Barraza
con una gran ceremonia que albergó a las 162 organizaciones
sociales beneficiadas del sector céntrico de San Felipe, aportes
que alcanzaron una inversión de 94 millones 970 mil 980 pesos.

12 DE SEPTIEMBRE DE 2023
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En el Día de la Atención Primaria de Salud,
Cesfam Centenario reconoce a funcionarios

por años de servicio

A v e n i d a  M i r a f l o r e s  # 1 2 1 9

Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.

Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

En el marco del Día de la Atención Primaria de Salud, la comunidad
del Cesfam Centenario se reunió en una emotiva actividad para
reconocer a sus dedicadas funcionarias y funcionarios por sus años
de servicio. Esta conmovedora ceremonia contó con la presencia de
autoridades locales encabezadas por el alcalde Manuel Rivera,
oportunidad en la que se destacó el compromiso y la entrega de estos
profesionales de la salud hacia la comunidad usuaria de Los Andes.
Durante la actividad, hubo muestras de profundo agradecimiento a
los homenajeados por su incansable labor y dedicación en la
atención primaria de salud. Su arduo trabajo y compromiso han sido
fundamentales para el bienestar de la comunidad, brindando
atención médica de calidad y apoyo a lo largo de los años.
El alcalde Manuel Rivera señaló: “saludo a todas las personas que
con mucha dedicación y profesionalismo, trabajan en nuestra
Atención Primaria de Salud, particularmente en nuestro CESFAM
Centenario. Sabemos que hay desafíos pendientes, temas que
corregir, pero por sobre todo les doy las gracias a nombre de toda la
comunidad de Los Andes por la tremenda vocación y el cariño que
le ponen cada día por mejorar la salud de andinas y andinos”. 
El evento fue un momento significativo para celebrar la contribución
invaluable de estos profesionales de la salud al Cesfam Centenario y
al bienestar general de Los Andes. Sus años de servicio son un
testimonio de su pasión por el cuidado de la comunidad, y su labor
continúa siendo una fuente de inspiración. Gloria Muñoz, directora
del centro de salud, dijo: “agradecidos de todo este grupo de
personas que lleva tantos años con nosotros y que en realidad están
dándolo todo por seguir prestando servicio a nuestra comunidad.
Porque lo más importante siempre va a ser el bienestar de los
Andes”.
En tanto la concejala Marta Yochum, declaró: “solo reconocer en
este día al personal que trabaja aquí. Los que trabajamos en salud
somos resilientes, tenemos que enfrentar distintas situaciones y estar
siempre a la altura que se requiere, un fuerte abrazo para los
funcionarios y a quienes dirigen”. En este Día de la Atención
Primaria de Salud, rendimos homenaje a aquellos que dedican sus
vidas a servir a los demás. Sus esfuerzos no pasan desapercibidos y
son una parte fundamental en el desarrollo de la comunidad de Los
Andes. 

Los reconocidos de este año fueron:

5 años de servicio
Javier Acuña Montenegro, Isabel Contreras Paredes, Daniela
Contreras Rodríguez, Constanza Cortés Martínez, Sabrina Díaz
Astudillo, Valentina Henríquez Chinchón, Juan Pablo Pérez Arias,
Javiera Torrejón Gallardo, Mónica Vargas Reyes, Carol Villagra
Castillo

10 años de servicio
Sylvana Alvarado Rojas, Aracely Bermúdez Bermúdez, Dafla
Calderón Araya, Carla Fuentes Soto, Verónica Gajardo Gutiérrez,
Gabriela Gil Fuica, Priscilla Llanos Bruna, Cristian Tapia Briones,
Jocelyn Valdivia Orrego, Mirna Ureta Guerra

15 años de servicio
Elizabeth Jorquera Villarreal, Miguel Zamora Cando, Julio Zúñiga
Carvajal

25 años de servicio
Claudia Montero Osorio

30 años de servicio
Carol Fernández Ramírez

35 años de servicio
Patricia Carvacho Toro, Bernardita Garrido Chaparro, Lorena Leiva
Palacios, Isabel Muñoz Ahumada

12 DE SEPTIEMBRE DE 2023
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Con éxito se desarrolló la gran
Dragon Ball Fest de San Esteban

Música en vivo, show de cosplayer y de lucha libre,
así como la venta de productos para los fanáticos
del animé, marcaron la tónico de una jornada que
fue evaluada positivamente por los vecinos.
Con gran éxito se desarrolló la primera versión de la
Dragon Ball Fest en San Esteban, evento que reunió
a los fanáticos del animé, del cosplay y de la lucha
libre, y que fue desarrollada por el municipio en
celebración del mes mundial de las juventudes,
permitiendo con ello, abrir espacios públicos a
distintas áreas y gustos de las vecinas y vecinos. 
La iniciativa, que tuvo a la Plaza de Armas como el
punto neurálgico de las actividades, contó con la
participación de cientos de familias de distintos
puntos del valle de Aconcagua, quienes disfrutaron
de todas las sorpresas, música en vivo y concursos
que fueron preparados. 

Lumpen, para finalizar con un entretenido concurso
al mejor disfraz.
El director de desarrollo comunitario, Exequiel
Valdés, valoró el amplio apoyó y agradeció a los
cosplayers que asistieron, así como también a la
agrupación de lucha libre y a los asistentes.
“Estamos muy contentos de celebrar el día de las
juventudes, como nos pidió el alcalde. Lo que
quisimos hacer, es integrar a niñas, niños y jóvenes,
para tomarse el espacio público. Tuvimos mucha
participación de emprendedores, de vecinos, shows
de lucha libre y cosplay, por lo que agradecemos
este éxito y continuaremos abriendo espacios a las
distintas disciplinas y gustos de las y los
sanestebinos”, señaló.

12 DE SEPTIEMBRE DE 2023

Los vecinos pudieron gozar con todos
los productos ofrecidos por los
emprendedores y vibraron con las
presentaciones de la agrupación
Santiago Lucha Libre, donde en un
cuadrilátero instalado frente al
edificio municipal, sus luchadores
dieron todo de sí para deslumbrar a
los visitantes. 
Posteriormente, cantaron al ritmo de
las canciones de las series japonesas
más conocidas y del grupo local 



Gran éxito de “La revancha del Guatón Loyola”
en villa Hermanos Maristas 
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autoridades pueden compartir con distintas personas”.
Nataly Morales, presidenta de la Junta de Vecinos de
Villa Hermanos Maristas declaró “que la jornada
estuvo súper entretenida y me parece emocionante que
se hagan este tipo de actividades, además, es una
instancia para unir a los vecinos con juegos
tradicionales que se perdieron en el tiempo”.

La celebración de las fiestas patrias en los barrios de la
comuna de Los Andes ya tiene nombre: “La revancha del
Guatón Loyola”. 
La Municipalidad de Los Andes organizó la actividad
barrial “La revancha del Guatón Loyola”, para llevar a
distintos sectores la celebración de las fiestas patrias. El
primer sector beneficiado fue la villa Hermanos Maristas.
Una entretenida tarde, en la recientemente inaugurada
multicancha de la villa Hermanos Maristas, que se enfocó
en el rescate de las tradiciones y los juegos típicos.
El alcalde Manuel Rivera destacó que con “esta actividad
lo que queremos es masificar las tradiciones y vivir los
juegos criollos, una jornada entretenida para la familia
con juegos típicos, tales como tirar la cuerda, silla
musical, la pesca milagrosa, el emboque, y una lota, llena
de premios”.
En total serán seis jornadas similares, que empezó
exitosamente en la villa Hermanos Maristas. 
Héctor Sazo, vecino, comentó que “vine con mi pequeña,
para incentivar la presencia de otros vecinos a esta
actividad que está siendo financiada por la Municipalidad
de los Andes, me parece muy buena porque las 

12 DE SEPTIEMBRE DE 2023


